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Они взяли вершины –
от Витебска до Полярного Урала
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В августе на имя начальника Управ-
ления образования О.В. Пищаевой 
пришло письмо из Витебска: «Ува-
жаемая Ольга Викторовна! В пери-
од проведения ХIХ Международного 
фестиваля искусств «Славянский ба-
зар» в июле 2010 года проводился от-
крытый фестиваль детского и моло-
дежного творчества «Радуга над Ви-
тебском», посвященный единению 
культур. Коллектив концертного хора 
«Улыбка» Центра детского творчества 
г. Лесного Свердловской области стал 
лауреатом и обладателем диплома 
I степени. Участники хора продемон-
стрировали высокий уровень сцени-
ческой культуры и исполнительско-
го мастерства. Жюри особо отмети-
ло профессиональную хоровую куль-
туру, артистизм и искренность юных 
исполнителей. Выступления коллек-
тива на главных сценических пло-
щадках фестивального Витебска по-
корили зрителей, получили широкий 
резонанс среди гостей и участников 
праздника».
Эта поездка стала самым ярким собы-

тием лета для воспитанников и педагогов 
хоровой студии ЦДТ. Впервые в рамках 
известного Международного фестиваля 
«Славянский базар» был организован дет-
ский конкурс – его участниками стали твор-
ческие коллективы из России, Украины, Бе-
лоруссии, Молдавии. Специально к фести-
валю в «Улыбке» были подготовлены две 
песни – белорусская народная «Лянок» и 
«Парус детства». (Оказалось, что и приз 
фестиваля – «золотой» парус, венчающий 
хрустальный кубок.)

Репетиции в июне шли ежедневно – на 
«Творческих дачах», как в этом году назы-
вался летний оздоровительный лагерь при 
ЦДТ, где интересно и весело отдыхали 180 
детей из 12 объединений Центра. 

В Витебске состоялось четыре высту-
пления хора, в том числе – в гала-концерте, 
где прошла церемония награждения. Каж-
дый ребенок – и это поразило всех – уе-
хал домой с дипломом фестиваля. В соль-
ной программе диплом III степени завое-
вала Соня Потапова (педагог И.Г. Одно-
шеина). Главным организатором поездки 
стала руководитель хоровой студии О.Н. 
Рассохина, конкурсную программу отлич-
но подготовил Ю.П. Казаков. Хозяева фе-
стиваля организовали уникальную культур-
ную программу: дети познакомились с Мин-
ском и Витебском, побывали на экскурсиях 
в Брестской крепости и Хатыни, в Беловеж-

Непрост и извилист был путь к Церк-
ви для многих людей моего поколе-
ния, т.е. тех, кто большую часть жизни 
прожил при советской власти, когда 
на религию осуществлялись гонения. 
Я думаю, непрост был путь именно 
к Церкви, а не к Богу, потому что Бо-
жья вера, пусть глубоко запрятанная, 
в душе многих оставалась, а вот куль-
тура общения с Богом была большин-
ством населения почти утеряна.
Думаю, именно поэтому в лихие 90-е не-

которые, очертя голову, кинулись в секты, 
демонизм, восточную религию, чуждую на-
шему менталитету. Многие из нас помнят 
свои первые робкие шаги в церкви, где по-
началу мы чувствовали себя скованно, ро-
бели, не знали правил. Времена меняют-
ся, и все больше людей регулярно посеща-
ют храмы, принимают крещение, соборова-
ние, заказывают отпевание близких, ушед-
ших в иной мир.

Поэтому с удовлетворением читала в не-
давних номерах газеты « Радар» о близком 

завершении строительства храма в Ниж-
ней Туре, о процессе строительства храма 
Симеона Верхотурского в Лесном. Искрен-
не радуюсь, что нынешний глава городско-
го округа, видимо, по истинной вере актив-
но помогает в этом. Верю, что задуманное 
обязательно свершится. Однако городские 
СМИ ничего не рассказывают о другом хра-
ме, существующем в городе без малого 10 
лет, – храме в честь иконы Божией Матери 
«Живоносный источник», расположенном 
на 35-м квартале. Между тем настоятеля 
этого храма – иерея Сергия (Архипова) в 
городе хорошо знают. От многих горожан я 
слышу, что он отпевал их умерших родных, 
крестил их детей, освящал их жилье, вен-
чал. Все с добрым чувством говорят о до-
броте, терпимости, деликатности батюшки. 
Именно стараниями отца Сергия и с помо-
щью благотворителей сейчас на городском 
кладбище установлена часовня, где будут 
проходить отпевания, можно будет помо-
литься об усопших. С удовлетворением 
люди отзываются о прохождении церков-
ных служб в этом храме.

И только постоянные прихожане боль-
ше озабочены трудностями и заботами 
прихода, главной из которых является за-
вершение постройки нового здания хра-
ма, т.к. сейчас службы проходят в поме-
щении, исконно не являющемся церков-
ным. Строительство на 35-м квартале на-
чалось еще в 2001 г. и сейчас в целом за-
вершено. Уже установлены купола, цер-
ковные колокола. Здание небольшое, но 
очень ладное. В нем легко дышится, вну-
тренняя деревянная обшивка нарядна и 
светла. Несмотря на скромные размеры, 
в устройстве все продумано для проведе-
ния церковных служб, предусмотрена изо-
лированная исповедальня. Строительство 
осуществляется в основном на благотво-
рительные средства. Мне рассказывали о 
людях, отдающих делу постройки храма 
свои силы, здоровье, мастерство, сбере-
жения. Это: Александр Глазунов, Павел 
Иванов, Александр Сенников, Олег Кон-
драшин, Юрий Еремеев, Игорь Левкут, 
Юрий Ермаков и другие. Конечно, глав-
ный вдохновитель строительства и одно-

временно самый постоянный и надежный 
рабочий – это батюшка, отец Сергий, сам 
выполняющий всю тяжелую и черную ра-
боту на стройке. Но главное, что от него 
исходит вера в исполнение задуманно-
го, положительная энергетика, заряжаю-
щая окружающих. Вокруг этого священ-
ника и люди подобрались соответствую-
щие. Лица служащих храма благообраз-
ные, просветленные, манера общения – 
деликатная, кроткая, а живут они матери-
ально очень скромно. Поразила фраза из 
разговора с пожилой сотрудницей церкви, 
которая посетовала, что регулярные авто-
бусные поездки на 35-й «съедают» значи-
тельную часть ее скромного бюджета. Но 
при этом она сказала: «Я ведь батюшку не 
могу бросить, ему и так трудно».

Давайте же и мы не бросим батюшку в 
его богоугодном деле. Прежде всего это 
нужно горожанам, их детям и внукам. Хра-
мов на Руси всегда было много, и все они 
были востребованы. Посмотрите, сейчас 
после восстановления церквей, в наших 
старинных городах – Ярославле, Суздале 
и других – что не улочка или переулок, то 
храм… Я верю, что все больше людей бу-
дет приходить к Богу не как в магазин за 
товаром: «Я Тебе поставлю свечи, помо-
люсь, а Ты мне дашь здоровье, достаток 
и т.д.», а с истинной верой. Чтобы помочь 
нам в приобщении к Богу, к праведной 
жизни, нужна церковь, нужен священник – 
наш проводник по этому пути. Святой пра-
ведный Иоанн Кронштадтский говорил: 
«Нигде мы так глубоко, искренно, всеце-
ло не входим в себя, как в храме, ибо тут 
особенно присутствует спасающий нас 
Бог, действует особенно его благодать». 
Давайте же будем не только брать и тре-
бовать, но и отдавать: по силам, по воз-
можности, по вере. Поможем отцу Сергию 
(Архипову) в деле всей его жизни – стро-
ительстве храма. То, что мы пожертвуем, 
всегда сохранится с нами в вечности. Дай 
Бог нам всем этот храм достроить.

ПРИХОЖАНКА храма 
в честь иконы Божией Матери 

«Живоносный источник».
Фото А. СЕННИКОВА.     

ской пуще (где встретились с «летним» Де-
дом Морозом), в музее Ильи Репина, стали 
зрителями одного из концертов «Славян-
ского базара». 

А в преддверии августовской учитель-
ской конференции из областного Мини-
стерства образования пришел приказ ми-
нистра С.Е. Черепанова об объявлении 
благодарности организаторам поездки за 
«достойное представление Свердловской 
области в Международном фестивале «Ра-
дуга над Витебском». Успешное участие в 
фестивале стало красивым завершением 
юбилейного, 35-го творческого сезона хо-
ровой студии «Улыбка». 

Как всегда активным, отмеченным новы-
ми маршрутами лето выдалось для юных 
туристов – воспитанников турклуба «Вер-
шина» во главе с Д.В. Абрамовым. Прав-
да, позади только одна часть большой лет-
ней программы – двухнедельный поход-
сплав по реке Улс, участниками которо-
го стали не только дети, но и родители – 
всего 24 человека. А сейчас мы ждем ре-
бят из похода четвертой категории слож-
ности продолжительностью четыре недели 
по Полярному Уралу. Вот уж для кого жар-
кое лето не стало проблемой! Отдыхать 
«вершинцам» по возвращении будет не-
когда: сентябрь – время городских турист-
ских слетов, самыми активными участника-
ми и инструкторами которых являются вос-
питанники клуба во главе со своим талант-
ливым руководителем.

В разгаре сезон соревнований для 
юных картингистов. Успешно, в серьезной 
конкуренции со взрослыми спортсмена-
ми, выступил на этапе Первенства УрФО 
Юра Жиронкин (его тренирует папа и пе-
дагог ЦДТ А.Ю. Жиронкин). Готовятся к 
очередным этапам соревнований воспи-
танники Ю.Г. Алчебаева – Женя Алиев и 
Ваня Куликов.

Это лишь несколько штрихов летних ка-
никул. Потому что самых разных откры-
тий, впечатлений, новых творческих идей, 
которые, мы надеемся, будут воплоще-
ны в предстоящем учебном году, – нема-
ло. И, конечно, для всех нас одним из са-
мых важных летних событий стало про-
должение капитального ремонта – оста-
лось лишь дождаться его завершения. А 
потому обращаемся к нашим воспитанни-
кам и родителям, к уважаемым коллегам – 
тем, кто «приютил» наши коллективы в 
своих образовательных учреждениях: да-
вайте потерпим еще немного! День, ког-
да обновленное здание Центра детского 
творчества гостеприимно распахнет свои 
двери, – не за горами! А пока – начинает-
ся новый учебный год, и мы с нетерпени-
ем ждем детей...

Ирина ВЛАСОВА, 
директор ЦДТ, г. Лесной.

Фото Е. ПОТАПОВА.  
На снимке: хор студии ЦДТ после цере-

монии награждения: в центре – Ю. Каза-
ков, рядом – председатель жюри конкурса.   


